

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA PROCESION DE AYER.—Salida de la imagen del Corazon de Jesús, de la Real Colegiata de San Hipólito.—Paso de la procesión por la Avenida del Gran Capitán.

Pedro Lopez e hijos

TELEFONO 1126. CORDOBA

BANQUEROS

APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Plaza de Toros IDEAL CINEMA

Función para hoy martes 25 de junio de 1929.

Cinematógrafo.—De diez y media a una y media de la noche. Gran semana «Ufa». Estreno: **El paraíso de los pájaros**, película cultural «Ufa», en una parte. Estreno de la emocionante serie en cuatro jornadas **La herencia del minero**, por Gene Tunney, el campeón mundial de boxeo. Hoy, 1.ª y 2.ª partes de la 1.ª jornada.—Estreno «Ufa», estreno de la magnífica película en seis partes titulada **La cajera n.º 12**, por Dina Gralla y Werner Puetterer.

Precios: Sillas, 1 peseta. Medias entradas para niños menores de diez años, 0'50. Entrada general, 0'10.

Mañana, estreno: **Castigo**, por Suzy Vernon y Michael Bonhen. Marca «Ufa».

Parque Recreativo TEATRO DUQUE DE RIVAS

Local preferido por los amantes al buen Cine

Función para hoy martes 25 de junio de 1929.

A las once en punto.—Programa altamente cómico.—1.º Estreno de la graciosa película cómica en dos partes, **Camaradas de escuela**.—2.º Estreno de la graciosa película por el simpático Ricardito Talmadge, titulada **Ricardito salva la situación**, cinco partes.

Precio único: Sillas, 60 céntimos.

Pronto, en esta semana, y con asistencia de la banda de música del regimiento de la Reina, reestreno de las películas españolas **Currito de la Cruz**, **La Casa de la Troya** y **B-y**.

Salón San Lorenzo (LOCAL DE VERANO)

El Teatro de las simpatías y las caras bonitas

Gran éxito de la Compañía de Comedias Arroyo

Función para hoy martes 25 junio

Por una sola vez en la temporada, reestreno del grandioso drama en seis actos, titulado **Magdalena o la mujer adúltera**.

Sillas, 1 peseta. Gradas, 30 céntimos.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 24 de Junio.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre	48'20
a la sombra	38'20
mínima	18'20
media	28'20
Oscilación	2'00
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	11'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a.º	752'10
Temperatura a la sombra	21'60
de termómetro hmd.º	17'40
Tensión del vapor	12'20
Humedad relativa	63'00
Estado del cielo	Casi despejado.
Dirección del viento	S. O.
Fuerzas	Flojo.
Recorrido en 24 horas	221'00

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche.

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Seneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por el impuesto Timbre.

Arrendamientos

Se arrienda piso principal espacioso con agua e instalación de luz en Cardenal González, 85.

Se arrienda un piso con tres habitaciones y cocina, todo independiente, en Las Ollerías número 15.

Se arriendan pisos muy amplios, independientes, con instalación de luz y agua, cuarto de baño, en la calle Conde de Gavia, 14, a precios módicos.

Arrendamiento.—Se hace de dos pisos en el paseo de la Victoria, número 62 y Madera Baja, 76.—Para tratar, Don Rodrigo, 92, duplicado.

Compras y ventas

Aparato para cine y un piano en muy buenas condiciones se venden, Gutierrez de los Rios número 25.

Despacho de bebidas de todas clases. Especialidad en vinos de mesa embotellados. Cervezas de «La Mezquita». Gaseosas de «La Constancia». Desde media arroba o 12 botellas, se sirven a domicilio. Despacho: Reloj, 1; teléfono 2.858.

Neveras.—Gran surtido en diferentes modelos a precios económicos. Batería de cocina. Avenida de Canalejas número 9.

Almoneda.—Se venden muebles y macetas, Buenos Vinos, 51.

Traspasos

Por no poderlo atender se traspasa un establecimiento de bebidas en la Huerta de la Reina, centro, calle Pintor Palomino.—Para tratar en el establecimiento de cinco de la tarde en adelante.

Se traspasa establecimiento de comidas, camas y bebidas. Corredera núm. 57, Córdoba.

Varios

Licenciados Ejército.—Podéis obtener destinos del Estado para toda la vida. Pedid informes gratis a Julio Domingo, calle de Argumosa, número 23.—Madrid.

La Agencia Automovilista y de negocios Antonio Valero Díaz gestiona carnets de conductores, matrícula de automóviles, motos, transferencias y demás asuntos relacionados con el automovilismo a precios muy reducidos. Dirección: Jardines Agricultura (Esquina Teniente Carbonell). Encargos a J. Cardenete, Garage Citroen, Gran Capitán, 26, Córdoba.

Agencia Huertas, Cosario a Madrid, Barcelona, Zaragoza, Valencia, Bilbao, San Sebastián, Sevilla, Málaga, Jerez, Cadiz, Huelva y Sanlúcar. Especialidad en certificados de Penales y última voluntad. Billetes kilométricos. No confundirse: Alfonso XIII 45, portal de Zapatería de Rafaelito.

Gaseosas de «La Constancia», S. A. Son inconfundibles y esta fábrica no tiene que hacer sustitutivos de ninguna especie para servir bien a su numerosa clientela. Exija siempre el precinto de garantía, y cuando las pruebe encontrará que no tienen rival, por sus admirables condiciones de fábrica. Pídala en todos los buenos establecimientos o al Gerente que le facilitará su adquisición.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

La antigua Agencia Automovilista y de Negocios ha quedado trasladada en la calle Claudio Marcelo, 21, continuando despachando con toda rapidez y en el día las matrículas de automóviles, motocicletas, transferencias y carnets de conductores. A éstos se les dan facilidades de pago en plazos, entregándoles los carnets mediante un pequeño anticipo.

Automovilistas

Pueden proveerse de carnets de conductores de primera y segunda clase, sin desembolsar el total de su importe, evitándose con ello las multas y condenas que señala el vigente Código Penal. Informes «Córdoba Automovilista», Claudio Marcelo 21.

Informaciones de anoche

Gobierno civil

APOSTILLAS

EN TORNO AL PROYECTO DE ARRENDAMIENTOS

El Gobierno ha enviado ya a la Asamblea el proyecto de bases para la regulación de los contratos de arrendamiento, referidos exclusivamente a fincas rústicas.

El problema de los arrendamientos, en su aspecto social, era algo latente que palpitaba en el fondo de todas las aspiraciones democráticas. Algo espiritualmente ligado al problema de la tierra, del absentismo, de los latifundios y del moderno concepto de la propiedad relativa.

Las naciones europeas de vanguardia se apresuran a resolver estos fundamentales aspectos de su economía. Y no sólo guiadas por un elevado espíritu de justicia remunerativa, que ya, por sí solo, justificaria su pertinencia, sino también movidas por un elemental sentimiento de propia conservación. Hoy, la teoría de las «honestas concesiones» es el más poderoso biombo que puede oponerse al extremismo político.

**

Se nos antoja un acierto la ponencia del Gobierno. Esta señala el plazo mínimo de seis años para la duración y vigencia de los contratos, que pueden modificarse por mutua decisión, pero sin poder reducir el plazo señalado.

Esta es la esencia del proyecto. El resto de la parte dispositiva se reduce a fijar los derechos y deberes de ambas partes, en caso de rescisiones, obras necesarias o supérfluas, etc.; etc.

Realmente hay que conceder al que arrienda, las suficientes garantías. Los gastos que aconseje la explotación, capital invertido en obras, aperos, tracción animal y maquinaria, suponen un capital que es justo garantizar en cierto modo. Y este cierto modo, no es otro que la duración del contrato.

Además, es muy lógico pensar que se debe entregar la finca en arriendo por varios años, siquiera por conceder un margen de desquite al colono, que tras un año miserable puede esperar resarcirse con otro abundante, lo que es prácticamente imposible con el actual sistema de contratación.

**

Algo parecido es el proyecto del Gobierno con la nueva ley belga acerca de los arriendos. Coinciden en sus extremos esenciales. Solo que la ley belga ha abordado y resuelto su problema, fijando un minimum de nueve años para la vigencia de los arriendos.

Además, admite la absoluta libertad de cultivos sin restricción alguna, mientras que el proyecto español, exige la conformidad del arrendador. En cambio en nuestro proyecto, se ofrece democráticamente al arrendatario la seguridad de que su contrato habrá de respetarse siempre, aun en el caso de cambio de dueño de la finca.

**

Esperemos los debates de la Asamblea. El proyecto tiene aspectos altamente defendibles, y quizás también algún punto vulnerable. Pero, en cualquier caso, la ponencia del Gobierno, representa ya, por su alcance y por su sentido, un positivo avance de la más sana, de la más serena democracia.

Antonio de la Rosa.

Visitas

El gobernador civil señor Ramos Camacho ha recibido en su despacho oficial las visitas siguientes:

Don Rafael de la Hoz, arquitecto; don Rafael Vazquez Aroca, el director de la Escuela Francesa, una comisión de vecinos del Viso, don Alfredo Gil Muñoz, Don Francisco Poyato, el alcalde de Puente Genil, don Vicente Orti Belmonte y don José Pineda de Montilla.

Traslado de presos

La benemérita, por orden del Gobernador, ha trasladado a los siguientes presos: desde La Rambla a Montoro a la reclusa Maria Heredia Campos; desde Córdoba a Alicante y a Diego Arellano Muñoz, y desde Montilla a Las Palmas a Enrique Aguilera Carmona.

Ayuntamiento

Visitas

Hoy han visitado al alcalde accidental don Luis Junguito Carrión, los señores siguientes: una comisión de maestros, el capellán señor Marín, don Carlos Vazquez de la Torre, don Miguel Cano, don Juan González Arias, los notarios don Manuel de Rey, don Joaquin Villalonga, don Francisco Rodriguez Gonzalo y don Nicolás Aicalá; el médico don Ricardo Perez Jimenez, don Juan Alejo Campos, don Carlos Cleytón Rey, don Pedro Gutierrez Poole y don José Castany.

FIESTA TRADICIONAL

La velada de San Juan

Siguiendo tradicional costumbre, anoche a las doce, se verificó en la Avenida del Gran Capitán la verbena de San Juan, que estuvo animadísima.

Imposible resultaba dar un paso por la hermosa vía cordobesa, a la que concurrieron cuantas mujeres guapas hay en Córdoba.

La banda municipal de música dió un concierto que duró hasta las dos de la madrugada.

Hubo algunas máscaras, muy pocas, y la animación duró hasta cerca de las tres de la madrugada.

Porcelana decorada

Baterías de cocina completas, en diversos dibujos y colores a precios de fábrica.

Inmenso surtido en porcelana de segunda, que se vende por kilos.

Gran variedad en toda clase de artículos de cocina:

Almacenes de la Avenida Canajejas, 9

Hacienda

Pagos para mañana

Por el delegado de Hacienda de esta provincia, se ha ordenado el pago de los siguientes libramientos:

Señor Jefe de la Inspección de Hacienda, don Rafael Blanco, doña Maria de la Paz Olalla y doña Margarita Fernandez.

M. Caballero

Médico-Dentista

Ha trasladado su clínica dental a la calle Baulio Laportilla, número 6 principal, esquina a Góngora.

OCASION: Cortes de traje para caballero, en artículos fresco a precios de ganga, en El Metro y sus sucursales.

MATICES

LAS DESPEDIDAS DE SOLTERO

De largos siglos viene la costumbre de celebrar el periodo de las nupcias, sobre todo los hombres, con banquetes y otras fiestas a las que concurren amigos y conocidos de cierta intimidad.

Grecia y Roma en sus épocas de mayor esplendor, la practicaban ya. Y era corolario obligado salir de la sala del banquete dando traspiés, cuando no abrumado totalmente por la embriaguez. Flores, mujeres, manjares extraordinarios y la mayor abundancia de licores eran elementos indispensables de estas llamadas fiestas, que más bien eran orgías y bacanales.

Y esta costumbre subsiste hoy en ciertos hombres.

Y en un bar o en un "cabaret", cuando no en una casa de mala nota, se reúnen los "amigos" para pasar hasta bien entrada la madrugada bebiendo y comiendo, cantando y bailando, cuando no realizando actos de la más indigna especie, actos de flagrante animalidad, capaces de desdorar ante sí mismos a hombres de mediana idiosincrasia moral y exponiéndose—a veces con triste realidad—a lamentables consecuencias.

×

Hay que clamar contra esta costumbre, siquiera para llevar a los inconscientes el sentido de la responsabilidad que puede tener en su vida esa llamada "despedida de soltero".

No ha faltado quien ha salido del lupanar;

rota la camisa, arrugado y manchado el traje, para ir a la vicaría a desposar con una mujer a la que se exige candor y virginidad.

Ante la boda, hombre y mujer deben pararse, meditar serenamente sobre lo porvenir y liquidar el pasado. Y el hombre debe hacer como los antiguos caballeros: velar sus armas antes del espaldarazo, como guerrero que las cuida y revista antes de entrar en combate. Y sus armas son recuerdos, amores pretéritos, compromisos adquiridos, intereses, su cuerpo físico y su corazón. Todo debe revisarlo y limpiarlo de taras para presentarse dignamente ante la esposa.

No ha mucho, un hombre que a una de estas despedidas asistió, tan ebrio volvía a su casa, que pagó con su vida su estado. Ciego, hecho un guiñapo, la muerte le hizo dar una trágica y postrera pirueta.

Y el novio se presentaría ante la novia, que le aguardaría toda blanca, olorosa a nardos y jazmines, llena de ansiedad y de amor, hecho un pelele. Aquella sensación sería el germen de todas las desilusiones, de todos los fracasos morales venideros.

×

Esas "despedidas", son un insulto a la mujer elegida para eterna compañera.

Y por lo que de ellas puede llevarse el hombre, pueden también ser una villanía y un crimen, mas triste todavía por cuanto no existe sanción escrita para él.

E. B.

LA VOZ en Pozoblanco

Sentida defunción

La virtuosa señora doña María Silva Molano, madre de nuestros queridos amigos, don Fernando, don Luis y doña Juana Lepe Silva, ha entregado su alma a Dios confortada con los Santos Sacramentos.

Su muerte ha sido muy sentida en ésta y pueblos limítrofes, en particular en el vecino pueblo de Visc, donde la finada contaba con muchos y buenos amigos.

Fué en vida ilustrada profesora de Instrucción primaria, cultivando, además, con acierto y grandes dotes de maestra, la música y la pintura.

La bondad y rectitud de su carácter, su esmerada educación, fina y distinguida, su talento y laboriosidad, la nobleza y señorío de su corazón, manifestado siempre en todas sus relaciones sociales, la hicieron muy estimada entre la buena sociedad de esta ciudad.

El entierro verificado en la tarde del día 22 fué imponente por su acompañamiento siendo presidida tan grandiosa manifestación de duelo por los ricos propietarios y parientes de la finada señores don Domingo, don Francisco y don Bartolomé Muñoz y Muñoz, don Juan y don José Alcaide Dueñas, don Julio Campos, en representación del Comercio, y don Alfredo Repiso y don Nicolás Valle, como maestros nacionales.

A sus desconsolados hijos, como asimilado a sus queridos primos don Eduardo Al-

ba Alvarez y doña Dolores Reyes Silva, tan entrañables para la difunta, enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Corresponsal

Junio 23.

NO OLVIDE

Antes de efectuar compras en el ramo de tejidos, que El Metro y sus Sucursales son las casas que más seguridad ofrecen para adquirir buenos artículos a precios más económicos, pues las grandes compras que esta Sociedad hace para surtir sus cuatro establecimientos, permite conseguir precios especiales y descuentos que no hay competencia posible con El Metro y sus Sucursales.

Especialidad en cortes de trajes para caballero, telas blancas, artículos punto y ropa hecha.

Precios fijos alambicados.

Casa Central: Mármol de Bañuelos, núm. 2.

Sucursales { San Agustín, número 30.
Deanes, números 29 y 31.
Concepción, número 30.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia.

NECROLOGICAS

La señorita Mercedes R. de Liévana

Victima de una inesperada y rápida dolencia, ha dejado de existir en esta capital, a la temprana edad de 18 años, la encantadora señorita Mercedes Rodríguez de Liévana y Rodríguez de Tembleque, hija del conocido industrial don Eugenio Rodríguez de Liévana, vocal de esta Cámara Oficial de Comercio.

La conducción del cadáver tuvo lugar a las nueve de la noche de ayer desde la casa mortuoria, Morales 2, al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, concurriendo al acto una numerosísima representación de todas las clases sociales, que testimoniaron a la familia doliente la participación que tomaban en su desgracia.

El cadáver fué llevado a hombros de amigos y dependientes de la casa.

Esta tarde, a las siete y media, se han celebrado en la iglesia parroquial de Santa Marina, los solemnes funerales en sufragio del alma de la finada, asistiendo un duelo numerosísimo que casi llenaba las naves del templo, donde fué despedido.

Acompañamos en su justo dolor a los afligidos padres, señores de Liévana; a sus tíos, los señores Rodríguez y demás familia, deseándoles los consuelos que son posibles en esta irreparable desgracia.

Galería literaria

"Crónica del crimen"

Por L. Jiménez Asúa

La publicación de un nuevo libro de Jiménez de Asúa es siempre un acontecimiento en España y América. El sabio profesor de Derecho penal ha logrado en plena juventud la máxima autoridad y el más alto prestigio.

En el año último su libro "Libertad de amar y derecho a morir", constituyó, evidentemente, el mayor éxito de librería y de crítica. Y ahora se publica "Crónica del crimen", ensayos de Derecho penal y referentes a crímenes célebres y a modernas cuestiones penales, como las muertes y accidentes en los deportes, las reclamaciones judiciales a los cirujanos, etc.

En esta admirable labor de divulgación para el público profano de los problemas técnicos, emprendida recientemente entre nosotros por hombres de ciencia, el profesor Jiménez de Asúa ha logrado, por los méritos de la prosa y la claridad de sus razonamientos, conquistar con inusitada rapidez una masa de lectores que sin duda excede a la de los novelistas más leídos.

"Crónica del crimen", que alcanza a sucesos tan recientes como la muerte de Pablo Casado, será—mejor diríamos ya lo está siendo—un nuevo gran éxito.

×

En esta Sección nos ocuparemos ampliamente de aquellos libros, de los cuales nos envíen dos ejemplares

LA SOLEMNIDAD DE AYER

Ayer salió procesionalmente de San Hipólito, el Corazón de Jesús

Ayer tarde presentaba un brillantísimo aspecto la Real Colegiata de San Hipólito, donde se congregaron millares de fieles para rendir el homenaje final de la novena al Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete de la tarde, se rezó el Rosario y después se practicó el ejercicio de novena.

Por último, se organizó la procesión, desfilando en el siguiente orden: Abría marcha; la banda de música de los niños del Hospicio, siguiendo dos largas filas de fieles, y sobre artísticas andas, la imagen del Niño de Jesús.

Marchaban después, representaciones de todas las asociaciones religiosas de señoras y caballeros y la imagen de la Purísima.

Por último, la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, iba colocada sobre unas riquísimas andas con pedestal de plata repujada, siguiéndole el clero de la Real Colegiata y representaciones militares de la Plaza y Cuerpos de la guarnición.

Vimos también al Decano del Cuerpo Consular, don Joaquín Velasco; el diputado provincial, don José Delgado de Bárbara, don Rafael Jimenez Amigo, don Manuel Enriquez Barrios, y el señor Martínez Navarro, por el cabildo Catedral.

Iban también los concejales señores Baena Diaz, Aguilera, Gámiz Aza y Anaya, ocupando la presidencia oficial el gobernador militar, señor Cáceres y Ponce de León; el alcalde accidental, don Luis Junguito, que ostentaba también la representación del gobernador civil; el presidente de la Audiencia, don Antonio Escribano Codina; el diputado señor Riobóo Susbieles, y el Padre Herrera, jesuita.

Cerraba la comitiva religiosa, la banda municipal de música.

Las calles estaban llenas de público y los balcones del itinerario, habían sido engalanados con riquísimas colgaduras, al paso triunfal del Corazón de Jesús.

La procesión recorrió el itinerario que previamente habíamos anunciado, regresando al templo a las diez de la noche.

Se venden

tractores marca Deering y Fordson, arados trisurcos, máquinas segadoras, carretas, carros y utensilios de labor, todo ello en buen estado de conservación. Darán razón: Juan Rufo, número 3.

COMPRE USTED EN

LA CASA DE LAS MEDIAS

(Nombre registrado)

G. de los Ríos, 34. (Esquina a Regina).-CÓRDOBA
TELÉFONO 21-10.

DESDE 15 PTAS: Trajes hechos para caballero, en artículo lavable y fresco, en El Metro y Sucursal de Calle Concepción n.º 30.

Tribunales

Sentencias, sumarios, juicios y movimiento de población

Audiencia

Juicios para mañana

Ante la sección segunda se verá la causa, procedente del juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra Josefa Blanco Nevado, que será defendida por el letrado señor Espina, y representada por el procurador señor Guerrero.

Juzgados de 1.ª Instancia

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Montilla.—Suicidio de Francisco Pedraza Aguilar.

Hurto de 1.625 pesetas y objetos a Francisco T. Pino.

La Rambla.—Incendio de una sementera en el cortijo "El Porretal", propiedad de don José Moreno Castro.

Cabra.—Hurto de maderas, hierros y otros materiales para automóvil, a Joaquín Valutin de la Rosa.

Juzgados municipales

Juzgado de la Izquierda

Nacimientos.—Andrés Roldán Zaragoza, e Inés Junquera Lora.

Matrimonios.—Vicente Segorbe Entrena, con María Canales Sánchez, en San Miguel; Manuel Cobos Jimenez, con Juana Gomez Moreno, en San José; Francisco Barro Sánchez, con Carmen Cobos Jimenez, en San José.

Defunciones.—Manuel Serrano González, de 69 años; Cándida Alhama Casado, de 9 meses, y Rafaela Almansa Perez, de 27 años.

Juzgado de la Derecha

Nacimientos.—Purificación Moreno Moyano, José Perez Pulgarín, Luis Ynvernó Alejandro, Encarnación Montesinos Francisco, Rafael Hernández Pineda, y Julio García Sánchez.

Matrimonios.—José Mesa Llorente, con Ana Sánchez Serrano, en Santiago; Carlos Vasallo Becerra, con Juana Marquez Pinillos, en San Pedro.

Defunciones.—Rosario Castro Colmenero, de dos meses; Concepción del Estal Doblas, de cuatro años.

ESTAFIOL

Depurativo enérgico, cura granos, forúnculos, etc. FRASCO 4 PESETAS.

Depósito: Doctor Alcobilla. Madrid.

Asuntos militares

Presentado

Ha hecho su presentación en este Gobierno Militar el capitán de caballería don Francisco de P. Alfaro Alaminos, que regresa de un concurso hipico.

Servicio de plaza para mañana

Guardias del Principal y Cárcel: Jefe de día: coronel de Sagunto, don Alvaro Fernandez Burriel. Imaginaria: otro de infantería don Luis Viana y Riesgo. Hospital y provisiones: segundo capitán de Artillería.

150 PESETAS

Sólo cuesta esta pequeña suma, pero vale un dineral el último gramófono

DECCA

que ya tiene a la venta el popular almacén

Viuda de Martínez Rücker

la casa que más surtido de aparatos presenta, a mejores precios y con mayores facilidades de Plazos.

:-: Claudio Marcelo, 13.-CÓRDOBA :-:

LA VOZ en Villa del Río

Un incendio destruye la parte alta de dos casas

Ayer se declaró un violento incendio en la casa número 17 de la calle Maestra, de Villa del Río, propiedad de don Antonio Lopez Rodriguez.

Bien pronto adquirió gran incremento, propagándose a la casa colindante, o sea la número 19, que es propiedad y está habitada por don Juan Miguel Callejas Valenzuela.

A las tres horas de haberse iniciado el fuego, se había adueñado de los dos edificios y las llamas se enseñoreaban en la parte alta de los mismos, por tropezarse con la dificultad de que escaseaban los medios para extinguirlo y el agua.

Los muebles de la casa número 17 quedaron destrozados y en su mayoría quemados, no ocurriendo así con los del número 19, que pudieron sacarse antes que el fuego prendiera a dicha casa.

Las pérdidas se calculan; en la casa número 17, en 1.150 pesetas de enseres y mueble, más la techumbre, y en la 19 la cubierta y parte alta, valorada en 1.700 pesetas.

Se cree que el fuego fué casual, y que se habrá iniciado por una chispa de hollín que prendiera en el tejado de la primera de dichas casas.

NO OLVIDE: Que la casa más surtida y que dá mejores precios en cortes de trajes para caballero es El Metro y sus Sucursales.

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Lesionados casuales

Eulogio Luque Miralles y Francisco González Paracil, fueron curados en la Casa de Socorro de lesiones leves, que se causaron al caer, casualmente en la vía pública.

Arrollado por una bicicleta

En el Paseo de la Ribera, fué arrollado ayer por una bicicleta el niño de dos años, José Monserrat Bohollo, que resultó lesionado.

Ingresó en la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia le apreciaron contusiones y erosiones en la muñeca y codo derecho, y contusión en la cadera del mismo lado. Pronóstico reservado.

Después de recibir la debida asistencia, el muchacho fué trasladado a su domicilio, en la calle de Cardenal González, número 109 y del hecho se dió la oportuna cuenta al Juzgado.

Pequeño incendio

En una casa del Huerto de San Agustín donde se están efectuando obras, se produjo ayer un pequeño incendio, que causó la consiguiente alarma entre el vecindario de aquel barrio.

Comenzó el siniestro en el patinillo donde hay virutas y maderas viejas, y al ser notadas las llamas, desde las casas vecinas, varios de los habitantes de ellas acudieron prestamente, logrando en pocos momentos la extinción del fuego.

Las pérdidas son de escasa consideración no habiéndose dado aviso al Parque de Bomberos, por la poca importancia del siniestro, que en pocos momentos fué completamente dominado.

Una joven sufre un ataque de histerismo

En la madrugada de hoy, durante la celebración de la verbena de San Juan en la Avenida del Gran Capitán, sufrió un ataque

de histerismo la joven de 17 años, Josefina Ariza Martínez, que fué llevada rápidamente a la Casa de Socorro, donde le aplicaron los remedios que la ciencia prescribe, mejorando rápidamente la muchacha.

El hecho llamó la atención a las personas que se encontraban a dicha hora en la hermosa vía.

Desperfecto

En esta comisaria de Vigilancia ha sido denunciado al conductor del automóvil de esta matrícula número 3.234 que con el vehículo causó desperfectos en el paso a nivel existente en el kilómetro 5.882 de la línea general.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

Mal pagado

Por el chófer José María Moya Luque, ha sido denunciado Manuel Píler Ruiz, que ocupó el automóvil, que el denunciante conduce y se negó a abonar las 40'30 pesetas importe del servicio.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado.

Detención de un reclamado

La benemérita del puesto de las Dueñas ha detenido a Miguel Heredia Navarrete, de 21 años, habitante en la calle de Rivas y Palmas, número 4, el cual estaba reclamado por el Juzgado de la Derecha.

Multas

Por el Gobernador civil de la provincia se han impuesto las siguientes multas:

José López Arroyo y Rafael Monserrat Luque, cien pesetas a cada uno, por riña y escándalo.

Manuel Ruiz García, Salvador Rayas Romero y Manuel Fernández Oporto, 150 pesetas, a cada uno, por tener abiertos sus establecimientos de cerveza y bebidas, después de la hora señalada para el cierre.

NOTAS DEPORTIVAS

El partido de ayer

Con poca entrada se verificó ayer en el Stadium América un partido de fútbol, en el que contendieron el Córdoba F. C. y la Unión Sporting de Pueblo Nuevo.

El encuentro resultó movido, correspondiendo el dominio, casi por completo, a los cordobeses, que marcaron tres tantos por cero de sus contrarios.

Resultados de encuentros

En Bilbao, el Athletic venció al Madrid por dos a cero.

En Santander, el Racing local batió al Arenas, por cinco tantos contra uno.

El Sporting de Gijón, empató a dos tantos con el Iberia, de Zaragoza.

El Barcelona ganó por cuatro tantos al Irún, y por último el Europa derrotó a la Real Sociedad de San Sebastián, por cinco goals contra cuatro.

Presidencia de la Delegación Local del Consejo de Trabajo

Formación del Comité Paritario de Industrias Químicas

A virtud de Real orden del Ministerio de Trabajo y Previsión, fechada el cinco del presente mes de Junio y publicada el siguiente día diez y seis en la "Gaceta de Madrid", se convoca por medio del presente aviso a los patronos y obreros del apartado sexto del Grupo Corporativo a) comprensivo de Industrias Químicas, del Real Decreto-Ley de Organización Corporativa nacional de trece de Marzo anterior, para que a las seis de la tarde del siete de Julio próximo, concurran al Salón de sesiones de estas Casas Consistoriales, con objeto de efectuar la elección de vocales para la constitución del Comité Paritario de las actividades expresadas.

Se observarán las prescripciones de la regla séptima del artículo treinta del anterior Real Decreto-Ley, por el cual se establece, que cuando las clases interesadas o estén asociadas las convocará a reunión para la elección de sus vocales, la Delegación local del Consejo de Trabajo.

El Comité Paritario de Industrias, será de carácter interlocal y constará de las siguientes secciones:

- Fábricas de productos químicos y perfumería.
- Producción y manufactura de papel, cartulina, cartón, caucho, celuloide y similares.
- Fábricas de curtidos.
- Auxiliares de Farmacia.

Cada una de estas Secciones se componerá de tres vocales patronales, tres obreros de carácter efectivo e igual número de suplentes de cada clase.

Las elecciones de las secciones se efectuarán sucesivamente por el orden de enumeración de estas.

Tiene derecho a intervenir en la constitución de la Sección c); la Sociedad de Socorros Mútuos de Obreros curtidores, de Montilla, la que habrá de remitir a la Delegación del Consejo de Trabajo en Córdoba, hasta las doce del diez de Julio inmediato el acta de la votación parcial, copia del registro de socios y lista de los que hayan intervenido en la votación. Estos documentos habrán de estar autorizados por el presidente y el secretario de la Sociedad antedicha.

El escrutinio de todas las elecciones se efectuará por la Delegación local del Consejo de Trabajo, en Córdoba, el día diez de Julio inmediato a las doce de la mañana.

Córdoba 20 de Junio de 1929.—El alcalde presidente de la Delegación local del Consejo de Trabajo, Luis Junguito.

Ayuntamiento de Córdoba

ALCALDIA-PRESIDENCIA

Resuelto por la Comisión municipal Permanente de mi interina presidencia por acuerdo adoptado en sesión de veinte de mayo último, ratificado por otro de primero del que rige, la adquisición mediante concurso de diez caballerías mulares y un caballo capón, con destino las primeras a los volquetes y cubas del servicio de riegos y el segundo a la sección montada de la guardia municipal, se anuncia que dicho concurso tendrá lugar el día primero del próximo mes de Julio, con arreglo a las condiciones que figuran en los pliegos que desde el día de hoy hasta el treinta del actual, quedan de manifiesto en el Negociado de Fomento y Policía Rural de la Secretaría municipal.

Córdoba 22 de Junio de 1929.—Luis Junguito.

Alumbrado económico
lo tendrá comprando los aparatos por
gasolina que vende la casa
Viuda de Martínez Rücker
Claudio Marcelo, 13.-CÓRDOBA
Catálogos gratis.

Se declara un voraz incendio en los cortijos de Barquera y Aguilarejo

Quemándose gran cantidad de trigo

Ayer se declaró un violentísimo incendio en los cortijos de Barquera y Aguilarejo, situados en la carretera de Almodóvar.

Acudieron las fuerzas de la guardia civil del puesto de la Fuensanta y una brigada de soldados de Remonta, que fueron avisados a Villarrubia.

También fué requerido un tanque que trabajaba en la reparación del firme de la carretera.

Se realizaron esfuerzos inauditos para localizar el siniestro, consiguiéndose a las tres horas de iniciarse.

Quedaron destruidas como unas diez fanegas de sembrado de trigo, de Rafael Guzmán Eras, y 15 de la compañía Fénix Agrícola.

También ardieron un almiar con 2.500 arrobas de paja, una montura jerezana, 40 costales nuevos y quedaron destrozados varios muebles.

Se cree que el fuego fué casual, y se originó al desprenderse alguna chispa del tren, que pasa por la ribera de los sembrados de dichos cortijos.

En la mina de "San Antolín"

Un obrero muere sepultado al ocurrir un desprendimiento de tierras

En la mina de San Antolín, del término de Pueblonuevo del Terrible, ha ocurrido una sensible desgracia.

De madrugada hubo un desprendimiento de tierras, sepultando al obrero Antonio Moruno Pedrosa, de 25 años, casado y natural de Belmez.

El desgraciado obrero quedó aprisionado, realizándose inauditos trabajos por los compañeros para extraerlo.

Cuando esto consiguieron, fué tarde por desgracia, pues Antonio era cadáver, habiendo dictaminado el médico que murió por asfixia y no por las lesiones que le causó el golpe.

La benemérita acudió, avisando al juzgado de instrucción.

ARTICULOS DE PUNTO: Camisetas, medias, calcetines, las casas más surtidas y de precios más reducidos son El Metro y sus Sucursales.

De sociedad

De Madrid regresó el capitán de caballería, don Francisco de P. Alfaro Alaminos.

Se encuentra entre nosotros, acompañado de su joven y bella esposa, el culto maestro nacional don Francisco Alba Marzo.

Procedente de Madrid, pasó por Córdoba, con dirección a Málaga, el marqués de Casa Sandoval.

De Málaga regresó don Antonio Manzanares, acompañado de su distinguida esposa.

Aquellos que tienen buen gusto
prefieren siempre las
Cervezas
PILSEN y MUNICH
de
"La Mezquita, S. A."
de
CURDOBA
El que las beba ya no quiere otras.

Sevilla

Salón Olimpia
TARIFA, N.º 3

De ocho a una los mejores cuadros flamencos y andaluces. Grandes bailes, cantador de flamenco y aires regionales. Dos orquestas.

Vinos de las mejores marcas a precios corrientes.

Sociedad de Gas y Electricidad

Con los servicios de Gas, se obtiene el máximo de

HIGIENE, COMODIDAD Y ECONOMÍA

Visite V. nuestros almacenes y cocinas, modestas y de lujo, españolas, suizas, francesas, inglesas y alemanas.

Estufas y radiadores de los mejores modelos, desde lo más sencillo a los de mayor lujo.

Calentadores para baño, modelos especiales, rápidos y económicos.—**PRECIOS REDUCIDOS**

Alquilamos cocinas y aparatos en condiciones muy ventajosas, pues nuestro negocio consiste en colocar aparatos, sino en vender Gas

Almacenes y Oficinas: **ALFONSO XIII, 35.**—Teléfono, 1809.—**CÓRDOBA**

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

Un auto choca contra una valla, al romperse la dirección

Y resultan tres heridos

Cerca de El Carpio ha ocurrido un accidente automovilista, del que han resultado tres heridos de alguna consideración.

El auto siniestrado ha sido el número 7.459 de la matrícula de Sevilla, que era propiedad de don Juan Gavilán Majuelos.

Lo conducía el chófer Antonio Ojeda González, el que ha declarado que marchando a buena velocidad se le rompió la barra de la dirección, yendo a chocar con un vallado y quedando el coche destrozado.

Resultaron heridos el chófer y los ocupantes del vehículo don José María Rodríguez Pina y don Bartolomé Gavilán Cubero, los que fueron trasladados a El Carpio en el auto del propietario de Bujalance, don Manuel de la Torre Villaiba.

El médico titular don Francisco Espin García, les asistió dando cuenta al Juzgado.

La guardia civil ha cursado denuncia, a requerimiento de los heridos contra el conductor y ocupantes del auto número 1.627 de la matrícula de Córdoba, cuyo vehículo pasó por allí a poco de ocurrir el accidente, negándose a auxiliar a los heridos a pesar de los requerimientos que éstos le hicieron.

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado **UNGUENTO MÁGICO**. Rechazad las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5.—Madrid.

ANIS "LA CORDOBESA"

Dulce - Seco

Cruz Conde

Córdoba

Información telegráfica y telefónica

El hidro pilotado por el comandante Franco, no llegó a las Azores, y hasta ahora se desconoce su paradero

Noticias no confirmadas, aseguran haberse encontrado restos de un avión a 120 millas de las Azores

De Madrid

El vuelo del comandante Franco

Se desconoce el paradero del avión, y, temiéndose que le haya ocurrido algún accidente, han salido en su busca varios buques y aeroplanos

Madrid 24.—Esta madrugada se ha facilitado una nota oficiosa en el gabinete de Censura, que dice así:

“Conviene que la opinión pública esté enterada de la verdadera situación respecto al vuelo del comandante Franco a América.

Contra todo cuanto se ha dicho, no es cierto que el avión hubiera amarrado al medio día en las Azores, siendo sensible que tan grata noticia carezca de fundamento.

Añade que oficialmente no se tuvo noticia de la llegada, ni después las particularidades tampoco la han confirmado.

Desgraciadamente, el avión de Franco no ha llegado a las Azores, y ha salido en su busca un destroyers portugués.

Fijada la situación en estos términos, al regreso del presidente del Consejo de la provincia de Segovia, ha mantenido conferencias, con el ministro de Marina, el comandante La Llave, jefe accidental de

Aeronáutica, y el señor Ramírez Montesinos, jefe de su Gabinete Diplomático, y en su consecuencia se ha confirmado que desde la salida del avión de los Alcázares, no se ha tenido ninguna noticia oficial.

Se ha dispuesto que salgan cuatro destroyers de Galicia y varios hidros de las bases de Melilla, y los Alcázares, para que con el mayor radio de acción, exploren los mares en que el aparato pueda encontrarse.

El hecho es inquietante, pero no desesperado, pues no hay noticia de temporales ni borrascas por el lugar donde haya podido ocurrir el accidente.

Termina la nota, diciendo que la opinión pública sabrá mantenerse serena en estas horas de inquietud, hasta tener noticias del aparato y de sus tripulantes”.

X

Madrid 24.—Un radio lanzado por el vapor español “Magallanes” dice haber captado otro del vapor inglés “Rgreeldem”, en el que comunican que a 29 grados de latitud y 33 de longitud y 120 millas al Noroeste de las Islas Azores, han sido encontrados restos de un avión, sin sus tripulantes.

La noticia, que ha causado gran impresión, no ha sido confirmada todavía.

X

Madrid 24.—El Ministro de Marina ha dado órdenes a la Comandancia del Ferrol, para que el crucero “Sánchez Barcaistegui” y los destroyers “Velasco”, “Alsedo” y “Lazaga”, salgan con rumbo a las Azores, y exploren aquellas zonas en busca del hidro de Franco y comprueben si los restos encontrados, son los de dicho aparato.

Iguales órdenes se han dado a los dos transatlánticos españoles que se encuentran en aquella ruta.

X

Madrid 24.—Desde las primeras horas de la mañana, el jefe accidental de Aeronáutica se encontraba en su despacho, en donde recibió a los periodistas, que le preguntaron acerca del paradero del “Dornier 16”.

En aquel centro reinaba absoluta desorientación y el comandante La Llave se limitó a decir que había transmitido las órdenes oportunas a Melilla y los Alcázares, para que salieran aparatos a fin de realizar pesquisas en el Atlántico.

El comandante La Llave también manifestó que a las dos de la madrugada había conferenciado con el coronel Kindelán, que se encuentra en Zaragoza, dándole cuenta de la falta de noticia sobre el paradero del hidro “Dornier”, y confirmando que este no había llegado a las Azores.

Añadió que estos informes habían contrariado vivamente al coronel Kindelán.

Los periodistas preguntaron al comandante La Llave si el jefe de aeronáutica regresaría hoy a Madrid, a lo que contestó que no lo creía, pues esta mañana tenía que asistir en Zaragoza a un concurso de aviación.

A las dos de la tarde los reporteros han vuelto a visitar al comandante La Llave, para conocer las noticias que hubiera recibido posteriormente.

El jefe accidental de Aeronáutica, les manifestó que acababa de recibir un telegrama de los Alcázares, comunicándole que el hidro, que poseen en aquella base, se encontraba con averías por lo que no podía salir.

También se le decía, que aquella estación de radio estaba intentando ponerse en comunicación con el vapor “Vasco de Gama”, a fin de recoger las noticias que tuviera acerca del hidro perdido.

Agregó también el comandante, que de Melilla había recibido noticias diciendo que el avión “Júpiter”, estaba en condiciones de salir.

Los informadores visitaron también al teniente coronel Gonzalo, jefe de Aeronáutica, el que les manifestó que ya habían podido observar, que el “Dornier 16”, al despegar de los Alcázares, lo hizo con dificultad, por lo que teme que haya sufrido algún contratiempo.

X

Madrid 24.—Esta tarde en el ministerio de Marina han manifestado, que del Ferrol han salido los destroyers “Velasco”, y “Alcedo”, y el crucero “Sánchez Barcaistegui”, con rumbo a las Azores.

También han manifestado que han salido buques portugueses y americanos para realizar pesquisas en el archipiélago de las Azores, en busca de los aviadores perdidos.

Se ha sabido que el trasatlántico que navegaba por las Azores, y que realiza investigaciones en busca del “Dornier 16”, es el “Marqués de Comillas”.

X

Madrid 24.—Esta tarde una comisión de aviadores han visitado al embajador de Inglaterra, para solicitar que el buque portaviones, que tienen en Gibraltar, se haga a la mar inmediatamente, para averiguar, si los restos del hidro, encontrados cerca de las Azores, son los del aparato que tripula-

ban Franco y sus compañeros, y poder recogerlo.

Las impresiones que se tienen a última hora, respecto al paradero del "Dornier", son francamente pesimistas y la noticia de haberse perdido ha causado extraordinaria sensación en todas partes.

Lisboa 24.—Circula el rumor de que el comandante Franco y sus compañeros se dirigen hacia Funchal, por haberse desorientado en su ruta.

Madrid 24.—Se reciben noticias de París, Londres y Berlín, diciendo que se carecen en absoluto de informes acerca del vuelo del "Dornier Wall 13".

De Lisboa dicen que ha salido de la isla de Madera, un cañonero con rumbo a las Azores, con objeto de buscar a los aviadores perdidos.

Londres 24.—El vapor inglés "Rgreelder" comunica que otro buque oyó el sábado ruido de motores de un avión, que se dirigía hacia oeste y cuya posición era 33 grados y 32 minutos de latitud norte, y 23 grados y 3 minutos de longitud oeste.

El cielo estaba nublado.

Londres 24.—La Agencia Reuter dice haber recibido de Nueva York, una noticia transmitida por el buque de carga "Buffalo Bill", en la que se dice que ayer domingo a las 9,40 vió a bastante altura sobre el mar, brillar la luz de un avión que se supone sea el de Franco.

Se admite la posibilidad de que el "Dornier 16", no haya hecho escala en las Azores y siga directamente su vuelo a Nueva York.

Nueva York 24.—Durante todo el día de ayer y la mañana de hoy, ha reinado gran expectación, por conocer noticias del vuelo del comandante Franco.

En este aerodromo está todo preparado para recibir a los aviadores españoles, y la falta de noticias ha producido ansiedad en todo el mundo.

Madrid 24.—A última hora de la tarde, continuaba la falta de noticias sobre el paradero del "Dornier 16".

En Madrid reina extraordinaria ansiedad ante las impresiones pesimistas que se tienen de lo ocurrido.

LAS DISPOSICIONES QUE PUBLICA LA "GACETA"

Madrid 24.—En la "Gaceta", aparecen las siguientes disposiciones:

De Hacienda: Decreto prorrogando la vigencia de 4 de Abril de 1927 de este ministerio, en tanto funcionen las Cajas de crédito foral.

Nombrando delegado de Hacienda en la provincia de Cuenca, a don Salvador Herrera y Jiménez.

Gobernación: Declarando jubilado a don Hermenegildo Marcuella Carlos, jefe del Cuerpo de Correos, y concediéndosele al propio tiempo los honores de Jefe Superior de Administración civil, libres de gastos.

Reformando la constitución de la actual Junta Consultiva de Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana.

Justicia y Cuito: Declarando en situación de excedente a don José María Ferran Roger, Registrador de la Propiedad de Laguardia.

Nombramientos de Registradores de la Propiedad.

Nombrando para la secretaria del Juzgado de primera instancia de Grazales a don Jaime Perez Llantada.

Gobernación. Disponiendo que los inspectores provinciales de Sanidad remitan a la Dirección General los datos que se indican relativos a los establecimientos que se mencionan.

De Trabajo: Disponiendo que el Comité Paritario local de Autobuses, de Barcelona, quede constituido en la forma que se indica.

Declarando las incompatibilidades entre el cargo de profesor numerario de las Escuelas Industriales e inspector delegado de este ministerio para la formación profesional.

Autorizando a los patronatos locales de Formación profesional para que los encarga-

dos de Laboratorios asistan a la VI Conferencia Internacional de Psicotecnia, que se celebrará en Barcelona del 1 al 10 del próximo mes de Agosto.

Economía: Nombrando director de la Escuela Central de Ingenieros Industriales a don José Antonio de Artigas.

Presidencia: Sacando a concurso dos plazas de mecánico telefonista en los territorios españoles del Golfo de Guinea, dotadas con el haber anual de 2.500 pesetas y 5.000 de sobresueldo.

NINA ARROLLADA POR UN TRANVIA

Madrid 24.—Ayer cerca de Puerta de Hierro un tranvía arrolló a la niña María Zaragoza, causándole tan graves heridas que falleció al ser trasladada a la Casa de Socorro.

REGRESO DE PRIMO DE RIVERA

Madrid 24.—A las nueve y media regresó de Segovia el jefe del Gobierno, dirigiéndose al ministerio del Ejército donde recibió al comandante La Llave, quien le dió cuenta de las noticias que había sobre el vuelo del hidro "Donnier".

De provincias

CONGRESO INTERNACIONAL DEL TEATRO

Barcelona 24.—Bajo la presidencia del marqués de Montseny, ha tenido lugar en la Diputación el acto inaugural del tercer congreso Internacional del Teatro.

Pronunciaron discursos el señor Gual, por la Comisión organizadora, y otros dos señores más.

LA MUERTE DE PABLO CASADO

Barcelona 24.—El letrado señor Hernández y un procurador, en representación del tío carnal de Pablo Casado, han presentado un escrito, mostrándose parte en el sumario que se instruye contra Ricardito.

En él se pide que el juzgado realice determinadas diligencias a las que atribuyen importancia, como la de recibir declara-

ción a todos los vecinos de la calle de... teu, para averiguar si alguno de ellos oyó lamentos la noche de autos.

También quieren que se averigüe a cuántas personas pidió dinero Ricardito, cuando decía que iba a contraer matrimonio.

ATRACO A UN CHOFER

Barcelona 24.—El chófer Buenaventura Villa, denunció ayer, que varios individuos le alquilaron el coche dándole órdenes de dar un paseo por la ciudad.

Cuando se hallaban cerca de Mongada, uno de los desconocidos, amenazándole con una pistola, le pidió les entregara el dinero que llevaba.

Se apoderaron de setenta pesetas y como en aquel momento acertara a pasar otro automóvil por la carretera, los individuos le taparon la boca al chófer para que no gritara y luego le abandonaron, dándose a la fuga con el coche.

La policía practica pesquisas para descubrir a los autores del atraco.

PARA MEJORAS DE LA CIUDAD

Cádiz 24.—El Ayuntamiento ha aprobado medio presupuesto extraordinario con destino a mejoras de la ciudad.

MUERE CORNEADO POR UN TORO

Huelva 24.—En la plaza de San Juan del Puerto un toro desmandado volteó a Antonio Batanzos, dándole una tremenda cornada en el vientre.

El desgraciado falleció minutos después. Deja mujer y cuatro hijos.

EL PRESIDENTE EN SEGOVIA

Segovia 24.—Llegó el jefe del Gobierno, que realizó diversas visitas y a las nueve emprendió el regreso a Madrid, siendo despedido por las autoridades.

INAUGURACION DE UN CAMPO DE ATERRIZAJE

Teruel 24.—En Calamocha fué inaugurado ayer un campo de aterrizaje, asistiendo al acto numerosas personalidades.

Para asistir a la ceremonia también llegaron de Getafe nueve aparatos mandados por el marqués de Borja.

Después se celebraron diversos festejos.

Del extranjero

EL REY EN PARIS

Paris 24.—El rey de España asistió a una misa en la iglesia española y después marchó a la embajada con el señor Quiñones de León.

UNAS DECLARACIONES DE PRIMO DE RIVERA

Paris 24.—El periódico "Excelsior", publica unas declaraciones del marqués de Estella, en las que dice que el mes próximo será leído en la Asamblea el proyecto de nueva constitución.

Añade que en ella se concede el sufragio a todos los ciudadanos, incluso a las mujeres.

Una tercera parte de condados se nombrará por el Gobierno, y las otras dos partes lo serán por sufragio popular, una por el pueblo y otras por las Corporaciones.

Se creará un Consejo del Reino y se introducirán otras reformas importantes.

Hablando del desarme manifestó que él cree que debiera crearse una milicia internacional al servicio de la Sociedad de Naciones.

LA FIESTA NACIONAL

La jornada taurina del domingo

En Madrid

TRIUNFO DE MARCIAL LALANDA

Madrid 24.—Se celebró la doudécima corrida de abono, con toros del duque de Tóvar, por Fortuna, que va en sustitución de Gitanillo de Triana, Marcial Lalanda y Pepe Iglesias, que toma la alternativa.

Hay algunos claros en el sol.

El calor es asfixiante.

PRIMERO.—Grande y manso. Pape Iglesias lo persigue por toda la plaza y por fin lo recoge y consigue varios lances, tres de ellos buenos.

En el primer quite cumple.

Fortuna torea templado y Marcial levanta una tempestad de aplausos en cuatro lances muy apretados.

Los de turno cumplen.

Fortuna doctora al nuevo matador de toros y éste muy nervioso, se va al enemigo.

Intenta el natural, pero no lo consigue por su nerviosidad.

Con la derecha hace una faena con pases ayudados por bajo y varios de pecho y mata de dos pinchazos y una entera. (Palmas).

SEGUNDO.—Manso y huído como el anterior.

También Marcial lo tiene que seguir por toda la plaza y en los medios consigue sujetarlo con unos lances eficaces.

En quites, se lucen los tres matadores.

Marcial coge los palitroques y coloca dos pares de frente que se aplauden.

Cierra el turno.

Con la muleta hace una gran faena dominiadora, consiguiendo apoderarse del manso.

Sigue con pases buenos y entrando algo de prisa, mata de una entera. (Ovación y salida a los medios).

TERCERO.—Fortuna veroniquea templado, arrancando muchos aplausos.

En el primer quite torea por gaoneras y oye una gran ovación.

También son aplaudidos Iglesias y Marcial.

El toro llega aplomado a la muerte.

Hace una faena muy tranquilo y entrando superiormente, cobra media estocada superior, refrendada con un descabello.

El diestro oye una gran ovación y tiene que salir al tercio a saludar varias veces.

CUARTO.—Fortuna lo fija con unos lances para ponerlo en suerte. A duras penas toma las varas reglamentarias.

Diego hace una faena de alño ya que las condiciones del toro no permiten otra cosa y entrando como él lo sabe hacer señala un gran pinchazo. Ovación. Más pases y termina de una gran estocada. (Ovación).

QUINTO.—Marcial después de recogerlo con unas lances instrumenta cinco verónicas pléticas de arte y valor. Gran ovación.

En el primer quite vuelve a ser ovacionado.

También lo son Fortuna e Iglesias sobre todo este último en tres lances y media superiores.

Marcial se va al toro con la izquierda y de primeras dibuja cinco naturales ligados con el de pecho que entusiasman a la concurrencia.

El ruedo se llena de sombreros y el público aclama al torero madrileño. Vuelve otra vez con la izquierda a instrumentar otros cuatro soberbios naturales y después con la derecha hace una faena artística con toda clase de pases.

El público no cesa de aclamar al gran torero, y pide que siga toreando, pero como el animal ya se ha acabado Marcial no hace caso y entrando bien cobra una entera algo caída que hace doblar al toro sin puntilla. El delirio, las dos orejas, dos vueltas al ruedo y entusiasmo general.

SEXTO.—Continúa la ovación a Marcial. Iglesias ya algo más tranquilo consigue cinco lances superiores. Ovación.

En el primer quite torea por chicuelinas y el público lo aplaude con entusiasmo. Fortuna en su turno lo hace por gaoneras y se le ovaciona.

Marcial cierra el tercio con el quite de la mariposa que hace levantar al público de los asientos y ovacionarle largamente.

Iglesias coge las banderillas y se las ofrece a sus compañeros. Sale por delante y coloca uno superior. Marcial coloca otro magnífico y Fortuna cierra el tercio con uno al quiebro aguantando lo inverosímil. Gran ovación a los tres.

Con la izquierda se va Iglesias al enemigo y da tres naturales y uno de pecho superior. Intenta seguir toreando al natural pero el toro le queda en la muleta y no hay hule por verdadero milagro.

Sobre la derecha continúa la faena con pases artísticos y termina de dos pinchazos y una que mata. Los tres toreros son despedidos con una gran ovación.

En Sevilla

Sevilla 24.—Se lidiaron reses de Juan Terrones, de Salamanca, para Chicuelo, Marquez y Rayito.

Chicuelo, estado voluntario, pero no consiguió lucirse en ninguno de sus toros, realizando faenas de alño y estando breve con el estoque.

Marquez en su primero, cortó la oreja y en su segundo fué muy aplaudido.

Rayito, bien en sus dos toros.

En Granada

Granada 24.—Se corrió ganado de Perez de la Concha, para Aldeano, Perete y Paquito Rodriguez.

Aldeano, resentido de la última cogida, no logró lucirse en ninguno de los toros que le tocaron en suerte, a los que despachó de varios pinchazos.

Perete quedó muy bien con la capa y la muleta, y durante toda la tarde fué muy aplaudido.

Paquito Rodriguez, muleteó magistralmente, y estoqueó con decisión y valentía, cortando una creja.

En Cádiz

Cádiz 24.—Los novillos de Gallardo, dieron bastante juego.

Leopoldo Blanco y Niño del Matadero, fueron muy aplaudidos.

El tercer novillo cogió al banderillero Cuco, de la Isla, que resultó con un puntazo.

En Vinaroz

Vinaroz 24.—Con toros de Félix Gómez se celebró una corrida, en la que alternaron Villalta, Enrique Torres y Armillita.

Nicanor se lució en su primero, al que hizo una faena magistral y mató brevemente.

En su segundo estuvo colosal con la muleta y bien con el estoque, cortando las dos crejas.

Enrique Torres toreó artístico con la capa y muleteó colosalmente, siendo también orejeado.

Armillita Chico, superior con la capa y la muleta.

En Alicante

Alicante 24.—Los toros de Veragua fueron bravísimos.

Valencia II al tomar de capa a su primero fué volteado, sufriendo una cogida. En brazos de la asistencia fué llevado a la enfermería, donde se le apreció un puntazo.

Barrera se encargó de despachar al bicho.

En el cuarto, el chato, que había salido de la enfermería, toreó valiente, y pasaporte a su enemigo con brevedad.

Barrera alcanzó un buen éxito con la muleta, cortando la oreja de su segundo.

Eladio Amorós, bien con la capa y la muleta y regular con el estoque.

En Lisboa

Lisboa 24.—Ayer se celebró con buena entrada una corrida a beneficio del Montepío de Funcionarios.

Heriberto García veroniqueó y pasó de muleta magistralmente.

Juan Espinosa «Armillita», cosechó muchos aplausos con el capote y la franela.

Las enfermedades del

Estómago e Intestinos

dolor de estómago, dispepsia, acedías y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Venda: Principales farmacias del mundo.



Informaciones de hoy 25

Cinco años atrás

LA VOZ decía el 25 de Junio de 1924

El alcalde de la ciudad don José Cruz Conde, hace interesantes manifestaciones acerca de los actos celebrados en Sevilla, con motivo de la estancia de Primo de Rivera, elogiando el discurso pronunciado por el señor Vellando, en el mitin agrario. Terminó diciendo, que dentro de pocos días, comenzará en Córdoba la formación del Partido de la Unión Patriótica, conforme a las órdenes recibidas del presidente del Directorio Militar.

—En la sesión final de la causa por el derrumbamiento de la Comandancia de Méjilla, el fiscal retira la acusación contra el general Navarro, manteniéndola contra el general Berenguer.

—El novelista Joaquín Belda es detenido,

como presunto complicado en la desaparición de las tres niñas en la calle de Hilarion Eslava.

—En Lucena se celebra una corrida de toros, en la que obtiene un gran éxito el rejoneador don Antonio Cañero.

—El jefe del Gobierno inglés Mac Donald, hace unas manifestaciones, en las que dice, que ha de hacer lo posible por despertar los sentimientos, entre sus amigos y sus enemigos, con el fin de restablecer los lazos de amistad y paz, que deben servir de garantías para la prosperidad de todos los países.

—A causa de averías, sufridas en la locomotora, llega con retraso a la estación de Córdoba el tren expreso de Madrid.

LA CORRIDA DE LOS PERIODISTAS

EL DÍA DE SANTIAGO

Se regalará a los diestros una oreja de plata

Continúa creciendo el entusiasmo por este simpático espectáculo taurino que se proyecta en Córdoba a beneficio de la Prensa diaria.

A los valiosos ofrecimientos de toreros y ganaderos hay que sumar el que, con desprendido desinterés, ha brindado a los organizadores de este magnífico acontecimiento don José Mansilla Blanco, prestigioso aficionado y fabricante de joyería de esta localidad.

Su ofrecimiento consiste en confeccionar en sus talleres una magnífica oreja de plata con destino a nuestra corrida y que será adjudicada al diestro que durante el festejo se haga acreedor a tan preciado galardón, mediante votación popular, desde luego.

La joya no cabe duda que ha de ser una verdadera obra de arte, si se tiene en cuenta donde va a ser fabricada y que el señor Mansilla Blanco está ya especializado en ello, por haber construido idénticos apéndices para Puerto de Santa María, Zaragoza y Huelva.

Muy pronto se hará público el cartel de toros y toreros, puesto que esta tarde, martes, a las siete, habrá reunión en San Hipólito, para tratar de ultimar los preparativos a tal fin, y otros extremos.

Esperamos la puntual asistencia de los periodistas de la Prensa diaria a esta reunión preliminar encaminada a tan trascendental asunto.

De sociedad

En la Iglesia parroquial de San Pedro tuvo lugar ayer el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Paula Salinas con el joven don José Luis Navarro González.

La iglesia se hallaba exornada con mucho gusto, asistiendo a la ceremonia una concurrencia muy numerosa y distinguida.

La novia realizaba sus naturales encantos con rico traje blanco y velo del mismo color, llevando la cola Marujita Casana Pavón.

El novio vestía de etiqueta. Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Emilio Salinas Dieguez, tío de la con trayente.

Fueron padrinos, don Francisco de P. Salinas Dieguez, padre de la novia, y doña Trinidad González, viuda de Navarro, madre del novio.

Firmaron el acta como testigos, don Rafael y don Manuel Salinas Dieguez, don José Casana Dieguez, don Juan Carretero, don Emilio Torres Reina y don Alberto Navarro.

Terminado el acto religioso, los invitados fueron obsequiados con esplendidez.

Los nuevos esposos, a quienes deseamos toda clase de venturas, salieron en viaje de novios para Granada, de donde se trasladarán a varias capitales extranjeras.

Se encuentra en Córdoba el catedrático de la Universidad de Barcelona, don Antonio de la Torre y del Cerro.

Regresó de San Sebastián el médico don Ricardo Villa-Ceballos.

Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio, con la señorita Blanca Muñoz Gala, al alférez de Caballería don Antonio Jiménez y Jiménez.

Ha dejado de existir en esta capital doña Carmen Toro Loreto, hermana del capitán de Infantería don José del Toro, persona, que por las hermosas prendas morales que la adornaban, era muy querida de cuantos la conocían.

Reciba nuestro sentido pésame la familia doliente.

ZIG =
 = **ZAG**

“Esos intrépidos “polizones” que se cuelan en los dirigibles y aviones, han rehabilitado a la clase, elevándola de categoría”.

Ya vemos, que la ponen en las nubes. ¡Ahora es una clase que anda por todo lo alto!

X

“Entre las visitantes abundaban las americanas de buen ver”.

Vamos, americanas de buen corte y recién confeccionadas. ¡Comprendido!

X

“La contemplación del gran misterio, es el mejor baño de humildad, y que es el que necesita mucha gente”.

¡Sobre todo ahora en el verano! Por lo regular la pedantería y el mal olor van unidos y esa es una medida higiénica que no está mal.

X

“Hay en Londres más de millón y medio de obreros parados, según los últimos datos”.

Esta es la gran parada. Y ahora hueiga hasta... el comentario.

KIT

Plumas stilográficas

de las mejores marcas, desde 2 pesetas. Centenares para elegir.

LIBRERIA LUQUE.—DIEGO LEÓN, 8

Casa de absoluta confianza.

EXQUISITOS CIGARRILLOS

ABDULLA

Número 3, Ptas. 1'40 los 10

Calentadores - Cocinas - Duchas

Medina Azahara

CANALEJAS, 9

TELEFONO 2.126

OCASION: Telas blancas desde 0'80 Ptas. metro; lienzo moreno desde 0'60; driles desde 1'10, vichy desde 0'50, batistas desde 0'40 en El Metro y sus Sucursales

Información telegráfica y telefónica

Sigue siendo absoluta la falta de noticias acerca del paradero del hidro "Dornier"

El jefe del Gobierno se muestra muy pesimista, temiendo que haya ocurrido una catástrofe

Consejo de ministros

En la reunión se ocupan de la fuga del conde de Moral de Calatrava

Madrid 24.—Como estaba anunciado esta tarde a las seis y media se ha celebrado en la Presidencia Consejo de Ministros.

La reunión terminó a las diez menos cuarto y a la salida el marqués de Estella conversó con los periodistas, a los que dijo que aparte de haber dedicado primeramente largo rato al suceso de los aviadores y a las medidas que se han adoptado para procurar encontrarlos, manifestó que se habían ocupado de la fuga del conde del Moral de Calatrava.

Añadió el presidente que se ha acordado se investigue si ha habido lenidad y se den las órdenes oportunas para su detención.

—El Gobierno—continuó diciendo—aconsejó que se conmutara la pena por la de destierro, pero la forma como ha procedido, no merece ya ninguna consideración y habrá de aplicársele la máxima severidad.

Con respecto al director del Banco de Castilla señor Lozano, se aplicará la conmutación propuesta y ya aprobada, y como ahora contrasta su conducta con la del conde del Moral de Calatrava, se le tratará con mas benevolencia aún que a éste, al que se buscará en España y en el Extranjero e incluso se pedirá la extradición.

El presidente también dijo que el Consejo había acordado las bases para las comunicaciones marítimas.

El ministro de Hacienda habló con los representantes de la Prensa a los que manifestó que había dado cuenta del comité del patrón oro, y con este motivo se había entablado una discusión muy movida y en la que han intervenido casi todos los ministros.

Terminó diciendo que el Consejo había sido muy extenso e interesante.

X

Madrid 24.—El ministro de Economía facilitó a los periodistas la siguiente referencia oficiosa del Consejo:

Presidencia: Aprobación de créditos, de dietas, para la asistencia a la conferencia diplomática de Ginebra.

Ejército: Concesión de Cruces de María Cristina y del Mérito Militar a varios jefes.

X

Madrid 24.—A la salida del Consejo, los ministros manifestaron que se habían tratado más asuntos de los apuntados en la referencia oficiosa.

Se ocuparon de las líneas de navegación y del proyecto de liquidación de la Traslántica y que estaba pendiente de lo que hicieran los representantes de dicha Com-

pañía, que fueron los primeros que iniciaron la cuestión.

Añadieron que no podían ampliar más esta referencia, hasta terminar la cuestión que ahora ha cambiado bastante.

El señor Calvo Sotelo, manifestó que había emitido su parecer acerca del informe de la Comisión del Patrón-oro.

El ministro de la Economía interrogado por los informadores, dijo que no se había tratado acerca de los próximos plenos de la Asamblea.

También anunció el conde de los Andes que los próximos Consejos de Ministros, se celebrarán el miércoles y el sábado que vienen.

La pérdida del «Dornier 16»

Desgraciadamente se acentúan las probabilidades de una catástrofe

Se acentúa el pesimismo. España está consternada. La pérdida del «Dornier» de Franco, y la dolorosa sospecha de la tragedia personal de los héroes, ha ensombrecido el espíritu de todos los españoles. Se hablaba de este nuevo raid con una seguridad tal, con una confianza tan absoluta, que nadie aventuró de antemano la hipótesis de una catástrofe. Pero la suerte lo dispuso de otro modo. Y ahora después de treinta horas de cruel incertidumbre, parece como si la doliente realidad, ensombreciera nuestro pensamiento.

Todo hace presumir la catástrofe. Y el mismo presidente del Consejo, no oculta su pesimismo.

Aún queda un tenue rayo de esperanza. El hidro puede flotar...; quizás hayan rebasado el primer objetivo... Sin embargo, todo hace presumir que, por esta vez, el gran sacrificio por la gloria, ha encontrado su altar. Y que el gran sacrificio de los héroes ha encontrado su tumba.

Madrid 24.—Al entrar esta tarde en la Presidencia, para asistir al Consejo, el ministro de Marina manifestó a los reporteros, que no se tenían nuevas noticias sobre el vuelo de los aviadores, y que las impresiones seguían siendo pesimistas.

Lamentó que como consecuencia de los primeros telegramas recibidos, dando cuenta de la llegada a las Azores, y que luego han resultado falsas, se hayan perdido treinta y seis horas en la busca del aparato.

Comunicó que había dado órdenes a la escuadrilla de submarinos de El Ferrol y de Cartagena, para que se dirijan al punto donde se sospecha se encuentran los tripulantes del "Dornier".

El jefe del Gobierno al acudir a la presidencia fué abordado también por los representantes de la Prensa a los cuales dió cuenta de las últimas noticias que se te-

nían acerca de la pérdida del "Dornier 16", y que desde luego no dejan lugar a optimismos.

Lamentó también que los primeros despachos recibidos hayan dado lugar a que se retrase en treinta y seis horas la busca de los aviadores.

Después el marqués de Estella habló de las medidas adoptadas, de salida de buques y escuadrillas de Aviación para las Azores.

Continuó diciendo que carecía de verosimilitud también la noticia transmitida, de que un buque inglés había visto la luz de un avión, que se creía pudiera ser el hidro español, ya que lo situaban a 51 grados de latitud y 59 de longitud, que corresponde por la longitud a Terranova y por la latitud a Nueva York, y esto no es posible, ya que se trata de un radio de acción de tres mil ochocientos kilómetros,

para el que no estaba preparado el hidro.

Yo por mi parte—agregó el presidente—me encuentro muy pesimista en este asunto. Yo que en todo procuro ser optimista, ahora no puedo serlo y lo que lamento es que con los primeros telegramas, como ya digo a ustedes, se haya perdido un tiempo precioso.

Seguramente se trata de alguna mala interpretación, o de algún mensaje que enviara Franco y que se tradujera por "llegamos" lo que dijera "llegaremos", el caso es que esto ha retrasado en acudir en socorro de ellos, más de treinta horas.

Desgraciadamente todas las probabilidades hacen suponer que se han perdido los cuatro aviadore, lo que constituye un duelo nacional.

Estoy verdaderamente emocionado y no he podido asistir a la fiesta que se celebraba en el palacete de la Moncloa, ni a la comida en la casa del conde de Esteban Collantes.

Hasta esta mañana tampoco sabía nada de lo que había ocurrido, el Rey, a quien le transmitió la noticia de la pérdida de los aviadore, el señor Quiñones de León. Tan es así, que don Alfonso, suponiendo que el "Dornier" había salido de las Azores para Nueva York, preguntaba esta mañana noticias sobre el vuelo, habiéndole contrariado enormemente los informes últimos sobre este suceso.

X

Madrid 24.—La falsas noticias transmitidas sobre el hidro, que comunicaron la llegada del "Dornier" a las Azores, le fueron comunicadas al Rey en ruta, cuando se dirigía a París, y desde el Gabinete diplomático francés.

Al enterarse de la pérdida del aparato, S. M. pidió detalles con gran insistencia al Gobierno y a Palacio, y el ayudante de guardia señor Martín Alonso, le puso al corriente de los informes que se tenían, y durante toda la tarde, se ha estado comunicando a París las noticias que sobre este suceso se reciben.

X

Madrid 24.—Se recuerda que el comandante Franco, durante la campaña de Marruecos y en cierta ocasión, volando en un hidro, cayó al mar entre Ceuta y Melilla.

Apesar de las pesquisas que se realizaron en su busca, no fué encontrado hasta treinta y seis horas después, en que acertó a pasar un barco, cerca del lugar donde se encontraba y lo recogió.

En otra ocasión le ocurrió análogo accidente, cuando iba acompañado de su hermano, el hoy general Franco, y también estuvo perdido bastantes horas, hasta que fué visto por un vaporcito que navegaba entre Ceuta y Melilla y fué el que lo salvó.

X

Madrid 24.—El mecánico Pablo Rada estuvo esta tarde en la Dirección de Aeronáutica, interesando detalles acerca de la pérdida de los aviadore.

Interrogado el célebre mecánico del "Plus Ultra", por los aviadore, dijo que no creía en un amaraje por haber perdido el mando Franco.

Añadió que era difícil que los aviadore se hubieran desorientado a causa de impericia, ya que todos ellos conocen muy bien

la ruta e iban preparados para sortear toda clase de contingencias.

Estimo que lo más probable, es que haya ocurrido un accidente de proporciones inesperadas y que en este caso la catástrofe sería segura.

Expuso su contrariedad por la falta de noticias y se ofreció para ir en busca de los aviadore.

El comandante Lacuerda, ayudante del presidente, también habló esta noche con los reporteros, a los que dijo que participaba del pesimismo del jefe del Gobierno, acerca de la suerte que hayan podido correr los aviadore.

Manifestó que el Agregado Naval de la Embajada de Italia, había ofrecido al Gobierno el buque de su nación que hay en Barcelona, para que salga en busca de los tripulantes del "Dornier".

X

Madrid 24.—A última hora de la tarde se guía siendo absoluta la carencia de noticias acerca del paradero de los aviadore.

El agente consular de las Azores, contestando a un despacho del Gobierno, ha comunicado que en ninguna isla de aquel archipiélago se tienen noticias de haber aterrizado el "Dornier".

También dice que ninguna de las estaciones de la costa portuguesa ha recibido informe alguno, que pueda arrojar luz sobre el paradero de los intrépidos aviadore.

El periódico "O Seculo", de Lisboa, apunta la probabilidad de que los aviadore fueran más allá del archipiélago portugués, ya que todas las investigaciones realizadas por los alrededores de las islas, han resultado infructuosos.

X

Madrid 24.—El señor Areales, amigo íntimo del comandante Franco se mostraba esta noche impresionadísimo por la pérdida de los aviadore.

Interrogado por los periodistas, dijo, que el hecho de que ocurra una catástrofe no implica impericia en el piloto, ya que esto sucede en todos los órdenes de la vida, en que cualquier circunstancia hace fracasar una empresa en los más decididos y peritos en el asunto.

A este efecto recordó a Seagrave, el Rey del volante, que fué víctima de un accidente, a pesar del dominio que tiene del vehículo.

X

Madrid 24.—Un periódico de esta noche publica un despacho diciendo que el capitán del buque inglés "Fleet Rull", comunica que a unas 300 millas, N. E. de las islas de las Azores, vió el sábado a un avión cuyas señas coinciden con la del hidro "Dornier 16", pero que después no se ha vuelto a tener noticia alguna acerca del rumbo del aparato.

Esta noticia hace suponer que el aparato que tripulaban los gloriosos aviadore cayera al mar por el lugar indicado y hayan perecido.

X

Madrid 24.—Esta noche se ha desmentido en los centros oficiales, los informes acerca del hallazgo de restos de un hidro cerca de las islas Azores.

Desde luego, se cree imposible que el aparato se haya desecho, ya que es metálico y de haber caído, se ha hundido entero, encontrándose dentro de él, sus tripulantes.

Esta noche todos los periódicos apuntan sus temores de que haya ocurrido una catástrofe y recogen la impresión dolorosa que causa en la gente la pérdida de tan gloriosos aviadore.

X

Madrid 24.—A primera hora de la mañana estuvo en la dirección de Aeronáutica el hermano del capitán Ruiz de Alda, que fué el primer sorprendido con la noticia que publicaba el "Noticiero del Lunes", dando cuenta de que se ignoraba el paradero de los tripulantes del "Dornier 16".

Abordado por los periodistas, la emoción no le dejaba hablar, ante la sospecha de que hubiera ocurrido una catástrofe, y se limitó a decir que él ya creía que el "Dornier" había emprendido la segunda etapa.

X

Madrid 24.—Esta noche las estaciones de la Compañía Transradio, comunicaron que las noticias que se recibían de Lisboa y estas de las Azores, seguían siendo desconsoladoras acerca de la suerte que hayan corrido los aviadore.

X

Ferrol 24.—Los Capitanes Jiménez e Iglesias que llegaron ayer a esta población, y a los cuales se ha rendido un grandioso homenaje de admiración al enterarse de la pérdida de Franco y sus compañeros, suspendieron el banquete popular que en su honor se iba a celebrar en aquellos momentos.

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

Don Rafael Torres Gómez

Teniente retirado de la Guardia Civil

Falleció el 18 de Junio de 1929

Su viuda, hijos, hermano y demás parientes suplican a sus amigos encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la Misa de Requiem que tendrá lugar el miércoles día 26 del corriente a las ocho de la mañana en la parroquia de San Lorenzo, por lo que les vivirán agradecidos.

También se suspendieron todos los festejos que se habían organizado en honor de ellos.

Los tripulantes del "Jesús del Gran Poder", han salido esta noche para Madrid, para ponerse a disposición del Gobierno, por si cree necesario que acudan en busca de los aviadores perdidos.

Ambos pilotos se encontraban contristados hondamente, por las noticias pesimistas recibidas sobre la suerte de sus compañeros.

Madrid 24.—El comandante Loma, cuñado de Gallarza, preguntado por los periodistas, confirmó esta noche las noticias desconsoladoras que se recibían acerca del paradero de los aviadores.

Dijo que se había desmentido el despacho de que se hubiera visto la luz de un avión en pleno Atlántico.

Expresó sus temores de que se hayan perdido, y que únicamente cabe la probabilidad de que los aviadores fueran recogidos por un velero y que no puedan comunicar todavía su situación.

Melilla 24.—Esta mañana salió de la base aérea de Mar Chica para Huelva el "Dornier número 5", mandado por el capitán Burguete que se dirige a las Azores.

Con igual rumbo ha salido el "Dornier" "Júpiter", pilotado por el capitán Ruano.

Nueva York 24.—En el departamento de Marina de Washington se han dado órdenes a todos los buques americanos en ruta, para que busquen al "Dornier", que tripulaban Franco y sus compañeros, y los auxilien con toda clase de elementos.

Madrid 24.—Durante todo el día ha sido constante el desfile de personas por las redacciones de los periódicos y no ha cesado de llamar el teléfono, inquiriendo datos sobre la pérdida de los aviadores.

Ante las pizarras de los diarios, se aglomeraba un gran gentío que con ansiedad leía las noticias recibidas sobre la suerte de los aviadores.

De toda España se reciben numerosos telegramas, dando cuenta de la impresión dolorosa que ha causado la sospecha de una catástrofe en la que hayan perecido los gloriosos aviadores.

INTERESES DE CORDOBA

Madrid 24.—Entre las disposiciones que publica la "Gaceta" figuran las siguientes disposiciones:

Nombrando registrador de la propiedad de Lucena, a don Aurelio Delgado Alcalá, que servía en Motril.

Concediendo un mes de licencia por enfermo al oficial de Correos, con destino en Palma del Río, don José Espejo Villarejo.

También se ha concedido la vuelta al ser vivo activo, al comandante don Joaquín Azofra, que se halla de reemplazo en Córdoba.

GITANILLO VA A VOLVER A TOREAR

Sevilla 24.—Gitaniño de Triana que se encuentra con su familia en Aracena, continúa mejorando rápidamente, hallándose casi restablecido.

Si la mejoría continúa como hasta aquí, es posible que vuelva a torear a mediados del mes de Julio.

ATROPELLO AUTOMOVILISTA

Un anciano es alcanzado por un auto, resultando herido

Anoche ocurrió un atropello automovilista en la Ribera, resultando herido el anciano de 67 años, Francisco Lucena Zafra, con domicilio en la posada de la Herradura, situada en la calle de Lucano.

El auto causante del atropello fué el número 3.545, que era conducido por su dueño Angel Gutierrez González, de 40 años, habitante en la calle de Alvaro Paulo, número 8 (Marrubial).

El anciano fué conducido a la Casa de Socorro, donde le apreciaron una herida en la región parietal derecha.

El conductor del auto, fué presentado en la Comisaria, por el guardia municipal número 43, Leopoldo Mayordomo.

Sucesos y denuncias

El sexo débil

En la calle de Tafures, riñeron ayer tarde, próximamente a las ocho, Rafaela Blanco Conde, de 21 años, habitante en la calle del Aceituno 8, y Antonia Fernández Pérez, casada, de 35 años, con domicilio en la calle de Tafures, número 8.

Antonia esgrimiendo un palo, descargó un soberbio garrotazo a Rafaela, produciéndole una contusión erosiva en el brazo izquierdo, de la que fué curada en la Casa de Socorro.

El guardia municipal número 1, Luis Palacios, dió conocimiento del hecho en la Comisaria.

Niño maltratado

También fué curado anoche en la clínica

de la calle de Góngora, el niño de 4 años, Antonio Mendez Anguiano, el que sufría una contusión con hematoma en la región frontal y erosiones en el pómulo derecho, que le produjo una mujer cuyo nombre se ignora en la calle de Barrionuevo.

Ultima hora local

HAZAÑA DE UNOS SALVAJES

Un anciano apedreado y herido

A las tres menos cuarto de esta madrugada ha ingresado en la Casa de Socorro el anciano de 58 años, José Urbano Jiménez, con domicilio en la calle de Aladreros, siendo curado de una herida contusa en la región parietal derecha.

El herido explicó, que momentos antes, cuando prestaba sus servicios como empleado de consumos en la Puerta de Sevilla, fué sorprendido por una lluvia de piedras que le lanzaban cinco desconocidos, sin que pueda explicar a qué se debe la actitud de tales individuos.

Añadió José, que al verse herido dió voces de auxilio, acudiendo el guardia municipal número 83, José Vacas, y entonces huyeron los que arrojaban las piedras.

Parece ser que al realizar el bárbaro hecho, pretendían los cinco individuos hacer huir al vigilante de consumo, con objeto de pasar mientras algún contrabando.

Alguno de ellos fué conocido por el herido.

El referido guardia municipal dió conocimiento del hecho a la Comisaria, y de allí han dado cuenta igualmente al Juzgado de la Izquierda.

Al cerrar la edición

Primo de Rivera abriga alguna esperanza de salvación de los aviadores

Madrid 24 (Urgente).—El Gobierno portugués ha dado autorización para que puedan utilizar todas las bases de la costa portuguesa los buques españoles, así como los aparatos que salgan en busca del hidro perdido.

Esta madrugada los periodistas volvieron a interrogar al jefe del gabinete diplomático señor Ramirez Montesinos, el cual les comunicó que continuaba siendo absoluta la carencia de noticias sobre el paradero de los tripulantes del "Dornier".

Añadió que no se sabía todavía si había salido de Gibraltar el buque portaviones pedido por el Gobierno.

Se recibió un despacho del cónsul español en Horta comunicando que no se tenía noticia ninguna del avión español.

Madrid 24.—A las tres y media de la madrugada se ha facilitado a los periodistas una nota oficiosa redactada por el jefe del Gobierno en momentos en que embarga su ánimo las penosas noticias sobre la pérdida de los aviadores.

Dice que ha recogido con vehemente in-

terés apreciaciones y juicios de algunos expertos militares sobre la salvación del "Numancia", como se viene llamando al hidro tripulado por Franco y sus compañeros.

Dice que descartada la probabilidad de una tempestad, puesto que la calma reina en el Atlántico ahora, es de creer que el amaraje lo hicieran normalmente originado por cualquier avería o por agotamiento de esencia, que les permita mantenerse a flote algunos días, y movilizados elementos valiosos nacionales y extranjeros, esto hace levantar algo el ánimo, alentando la esperanza de que sea posible la salvación.

Añade que el Rey desde París y el príncipe de Asturias, desde el Pardo, demandan constantemente noticias sobre los aviadores, demostrando inquietud honda por la suerte de tan gloriosos pilotos.

También ante las noticias desconsoladoras que se recibían, se suspendió el banquete que se iba a celebrar en el ministerio del Ejército en honor de los capitanes Jimenez e Iglesias, pero su celebración queda supeditada a los informes halagadores o tristes que se tengan sobre el vuelo de Franco.

El Diabolo en Palacio

SEGUNDA PARTE

LA CAPA DEL DIABLO

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid

porque tengo contados los que puedo permanecer aquí. Como fácilmente comprenderéis, he venido con grave riesgo de que me descubran...

—Ahora mismo la veréis.

—¡Oh! sí, mi buena amiga. ¡Verla y abrazarla, recibir sus caricias!

—Sosegaos y tened en cuenta que esa niña infeliz sufre mucho, y que vuestro llanto aumentaría sus pesares.

—¡Soy tan dichosa en este momento!...— repuso doña María elevando al cielo una tierna mirada—. Ella llorará también, pero será de alegría al verse entre mis brazos... No os detengáis, corred, decidle que aquí está su madre...

—No quiero robaros ni un solo instante de los que podéis estar al lado de vuestra hija—dijo doña Magdalena.—Esperad, que va a venir.

Y levantándose, salió con toda la celeridad que le permitían sus años.

Capítulo XXXI

La madre y la hija

Pocos minutos habían transcurrido cuando apareció a la puerta del aposento la hija de doña Ana.

No puede concebirse nada más bello que aquella inocente criatura, con su rostro pálido, sus grandes ojos de purísimo azul sombreados por largas y doradas pestañas, su tersa frente, ancha y revelando una clara inteligencia, rodeada de cabellos rubios, finos y brillantes, y su boca, de correcto perfil y rojos labios, entreabierta levemente con la expresión de la más sencilla inocencia. Su mirada dulce y tranquila, inspiraba un inexplicable sentimiento de ternura; con movía el candor de sus palabras, y era imposible verla ni oírle sin sentirse arrastrado por su belleza y su dulce expresión. Era su talle esbelto, grave y magestuoso su porte y sus maneras en extremo distinguidas.

Cuando entró en el aposento, brillaron sus ojos con alegre expresión, y el contento dilatada su semblante angelical.

Doña María, llena de noble orgullo porque aquella criatura de tan rara belleza era su hija, poseída de frenético júbilo, exhaló un grito arrancado del alma y a la vez llorando y riendo, temblando de emoción estrechó fuertemente a la hermosa niña entre sus brazos.

—¡Hija de mis entrañas!—exclamó.

Y como una loca besó una y mil veces con ansioso afán los blondos cabellos, la pálida frente, los ojos por el llanto húmedos, y los labios de su hija.

Esta se asió fuertemente a la cintura de su madre y en el agitado seno de esta ocultó el rostro y las lágrimas que el inocente gozo hizo correr por sus tersas mejillas.

—¡Madre mía!—exclamó con acento ahogado.

Reinó un profundo silencio.

Los latidos de aquellos dos corazones hubieran podido percibirse fácilmente.

Empezaba a declinar la tarde, y los débiles reflejos del crepúsculo hacían aparecer más interesante aquel grupo donde la ternura y el dolor no daban lugar a otros sentimientos.

Largo rato permanecieron inmóviles aquellas dos mujeres; parecían haberse olvidado de todo, hasta de su misma existencia. Ni echaban de ver que las tinieblas las envolvían en su negro crespón, ni pensaban en que el tiempo transcurría y que los momentos eran contados. Lloraban de ternura, de alegría y de dolor y se estrechaban con tal fuerza entre sus brazos, que ningún poder humano hubiera podido separarlas en aquel supremo instante.

¡Infelices! ¡Cuán fugaz debía ser aquella dicha que por nada hubieran trocado!

—Al fin, tras un hondo suspiro, dijo doña María:

—¡Qué hermosa eres, hija de mis entrañas:

—¡Tanto tiempo sin veros!—contestó Ana con dulce voz—. ¿Os tienen prohibido aún que vengáis a darme un abrazo?

—Sí, hija mía.

—¿Y qué mal hacemos a nadie con estar juntas? Muchas veces le he preguntado esto mismo a doña Magdalena, pero nunca me ha contestado.

—No comprenderías, aunque te lo dijese, el motivo porque me prohíben que te vea. ¡Niña inocente, tú no conoces el mundo!

—¿Acaso es muy malo, madre mía?

—Tiempo sobrado tendrás de saberlo... Ven, siéntate aquí, a mi lado, apoya en mi tu cabeza, deja que te mire, que te bese, que... ¡Ah!... ¡Comasión, Dios mío, compasión!

Doña María sentóse en un ancho diván, y a su lado su hija. Abrazáronse, y dando un instante tregua al llanto, se prodigaron nuevamente las más tiernas caricias.

Anocheció, pero los claros reflejos de la luna entraban por una ventana y daban de lleno en aquel interesante grupo, que no hubiera podido cogiar, con toda su ternura, con todo su dolor, con todo su misterio, el más inspirado pincel.

Si el severo don Diego de Mendoza hubiese visto, bañado por la plateada claridad de la luna el rostro pálido y bello, sin igual expresivo, espejo del candor del alma de la inocente niña, no hubiese tenido valor para arrancarla de los brazos de su madre, que en aquel momento tenía el alma transida de dolor.

—Hija mía—dijo la dama después de algunos instantes—, es preciso que pongas toda tu atención en lo que voy a decirte.

Muy poco es el tiempo que puedo permanecer a tu lado, y tarde volveré a verte.

—¡Siempre lo mismo!

—Peor que nunca—dijo doña María con amargura.

Ana miró a su madre sin comprender el sentido de estas palabras.

—Los que ningún derecho tienen sobre ti, los que hasta ahora me han prohibido verte, abusando de su poder quieren separarnos más aún, han decidido de tu suerte sin consultar mi voluntad ni tus deseos.

—No sé lo que queréis decirme.

—Ya lo comprenderás.

—Sí, sí, explicádmelo; ¡si supiéseis qué triste es la ignorancia!

—En ella estriba la felicidad; el que nada sabe nada tiene que sentir.

—¿Qué han decidido de lo que llamáis mi suerte?

—Antes de contestarte es preciso que tú lo hagas a mis preguntas.

—Hablad, madre mía.

—¿Te has llegado alguna vez a formar idea de lo que es un convento?

—¡Oh! sí, en muchas ocasiones he pensado que la vida de las religiosas debía parecerse algo a la mía—respondió la inocente Ana.

—¿Y serías tú feliz con esa vida?

—No, madre mía—contestó con su candorosa franqueza la niña—. No sé lo que es el mundo, pero anhelo vivir entre él. La soledad me entristece y me hace llorar, y no hay cosa que más me agrade que hablar con quien me refiera lo que pasa en la villa, en los saraos, en el alcázar; como se visten las damas de gran tono, y cuantos momentos de alegres bullicios disfrutan en las partidas de caza, en el Manzanares o San Fermín las noches de verano, y en los corrales de comedias las noches de invierno. Yo me siento inclinada, no sé por qué, a estar entre ellas, a que sean mis amigas, a correr a caballo en las monterías. ¡Oh!... esa sí que será una delicia, correr a todo escape y mostrarse animosa.

El semblante de Ana reveló en aquel instante que estaba dotado su espíritu de una energía nada común en su sexo, y que en ella se hermanaba el valor de un corazón grande como el de su padre, con la ternura de un alma sensible como la de su madre. Brillaron sus ojos con entusiasmo, y levantó la frente con cierto aire del orgullo de su familia.

Doña María sintió latir su corazón.

—¿Con que no serías feliz—dijo—, si pasases la vida en un convento?

—¡Me moriría!

—Tu madre te salvará.

—¿De qué?

—Oye, hija mía, que voy a satisfacerte las preguntas que me has hecho.

—¡Oh! sí, quiero saber quien dispone

HERNIADO

GUIDESE V. RACIONALMENTE

Personas eminentes y numerosos médicos han comprobado por sí mismos que con las aplicaciones **C. A. BOER** se obtiene una reducción progresiva y definitiva de la **HERNIA**. Estas aplicaciones son hechas especialmente de acuerdo con las características que presenta cada **HERNIA**, descartando inmediatamente todo **peligro de estrangulación**, sin alterar en nada la vida normal del paciente. Los **Aparatos C. A. BOER**, obligan suavemente a que los intestinos ocupen su lugar en el abdomen y al quedar libres las paredes lesionadas, la naturaleza cumple su misión reparadora, fortalece los tejidos y termina con la **desaparición radical de la HERNIA**. Prueba convincente de ello son los testimonios públicos de miles de personas, a quienes, como a las que abajo firman, ha devuelto la salud el **Método C. A. BOER**.

Córdoba, 18 Febrero de 1929. **Sr. D. C. A. BOER, Barcelona.**—Muy señor mío: Muy gustoso le autorizo para publicar que **me halló curado** de la hernia escrotal, por lo cual doy gracias a Dios, ya que me ha librado de esta peligrosa enfermedad, por medio de los **Aparatos y Método C. A. BOER**. Que Dios le conserve la vida muchos años para bien de los herniados es lo que le desea este su affino, amigo y capellán, *Bienvenido Morán*, Palacio Episcopal, **CÓRDOBA**.

Riotinto, 5 de febrero 1929. **Sr. D. C. A. BOER, Barcelona.** Muy Sr. mío: Con gran satisfacción lo hago presente que he obtenido resultados muy satisfactorios con los pacientes a quienes he recomendado las aplicaciones de sus aparatos, habiendo llegado a la **completa curación** hasta en casos de hernias muy escrotales en personas de edad avanzada. Lo cual lo manifiesto como una recomendación para los herniados, a la vez que me repito de usted atento y s. s. q. e. s. m. *Leandro Pérez*, médico titular de Minas de Riotinto (Huelva).

HERNIADO No vacile usted más perpetuando su mal-estar. Su interés exige cuidados racionales por su **HERNIA**. Déseles usted cuanto antes. Visite al eminente ortopédico en:

ANDUJAR, miércoles 26 junio, Fonda Española.

CÓRDOBA, jueves 27 junio, HOTEL REGINA.

SEVILLA, viernes 28 y sábado 29, Hotel París.

ANTEQUERA, domingo 30, Hotel Infantes.

GRANADA, lunes 1.º julio, Hotel París.

C. A. BOER.—ESPECIALISTA HERNIARIO,

Pelayo, 60.—Barcelona

PIANOLAS A PEDAL

eléctricas y con

JAZZ BAND

Grandes facilidades a plazos.—Catálogos y presupuestos gratis.

Pianos de las mejores marcas desde 50 pesetas mensuales: **PIANOS DE ALQUILER.**

— Claudio Marcelo, 13.—CÓRDOBA —

Viuda de Martínez Rucker

MECÁNICOS!!

Las mejores telas azules garantizadas y los precios más baratos los encuentran siempre en las **PAÑERÍAS INGLÉSAS**, calle Ayuntamiento, número 2.

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

Informaciones religiosas

Santoral y Cultos

Día 25.—Martes. Santos Guillermo, ab.; Próspero, obispo; Orosia y Lusía, vgs. y mrs.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Jubileo de las Cuarenta horas.—En la parroquia de San Pedro.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, martes 25, a Nuestra Señora de la Encarnación, en su iglesia.

Atención

Agradecidos al constante favor que el público dispensa a las

PAÑERÍAS INGLÉSAS

REGALAMOS semanalmente por sorteo público magníficos cortes de trajes de 50 pesetas. Uno de los sorteados esta semana ha correspondido a don Bernardo Hoyo Serrano, calle Muñoz Capilla número 7, agraciado con el 824.

Para más detalles en estas Pañerías Inglesas, calle Joaquín Costa 2, (Antes Ayuntamiento).

FIEBRES

Para las fiebres y singularmente las palúdicas, están indicadas las

Cápsulas de Bisulfato de Quinina
MCKESSON & ROBBINS

(Cuidado con las imitaciones que hay en el mercado. Exigid la marca **ROBBINS**.)

De venta farmacias y droguerías

Depositario: E. del Molino S. A.

SANTANDER

MADRID

Coñac Cruz Conde